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2017香港特區行政長官
選舉辦法問卷調查第三期報告

1. 普選辦法應按照基本法及
人大常委會「8·31」決定：

認同 71.0%
不認同 23.4%
中立/無意見 5.6%

香港島各界聯合會就上述行政長官選舉辦法，於4月20日
發佈了首批以電話及問卷形式成功訪問的3,034位市民意
見。並於5月15日發佈了第二批2,810位受訪市民意見的中
期報告，而相關民調亦於其後繼續進行，截至6月11日再訪
問了3,557名市民，問卷調查結果如下：

2. 對希望擁有「一人一票」
選特首的權利：

希望 93.3%
不希望 3.0%
中立/無意見 3.7%

3. 政改以循序漸進方式，比
原地踏步為佳：

認同 75.2%
不認同 14.5%
中立/無意見 10.3%

4. 對特區政府4月22日提出
的行政長官普選方案：

認同 70.2%
不認同 25.5%
中立/無意見 4.3%

5. 如 多 數 民 意 顯 示 支 持
「4·22」方案，立法會議
員應該按民意投贊成票：

應該 70.3%
不應該 18.7%
中立/無意見 11.0%

6. 若政改方案被立法會否決
令香港市民失去投票選特
首的權利，投反對票的議
員須承擔政治後果：

應該 67.2%
不應該 20.3%
中立/無意見 12.5%

從結果顯示，第二、三輪民調結果相若，市民絕大部分希
望有「一人一票」選舉特首的權利及同意政改要循序漸進而
非原地踏步。而支持按基本法及人大常委會「8．31」決定訂
立的「4．22」政改方案的亦逾七成；對於要求立法會議員按
民意投票，否則要承擔政治後果的受訪者比例亦超過67%。
民調結果反映受訪市民渴望政改得以通過，可以「一人一
票」選特首，並願意接受政改以一步步向前走的方式發展；
亦會在未來選舉中以選票去懲罰不按民意投票的議員。

蔡毅：「泛民」議員應按主流民意投票
理事長蔡毅表示，該會從4月2日至今所作的三次民調結果均顯示，主流民意支持通過政改
方案。其中第二次和第三次的民調結果相近，顯示接近政改表，支持議員為政改方案投下贊
成票的民意仍然佔絕大多數。他代表港島聯，呼籲「泛民」立法會議員以香港長期繁榮穩定，
社會民生發展為重，在這一涉及香港政制發展的關鍵時刻，支持方案通過。蔡毅認為，如果政
改方案最終因為「泛民」議員的反對而無法通過，這樣的結果對不起全體香港人。「泛民」不
應該綑綁投票，應該讓每一位議員憑自己的良心，為香港的長遠利益投下神聖一票。
與此同時，蔡毅也認為，香港作為法治社會，不能容忍暴力行為，所有人都應該理性和平地
表達訴求，他支持香港警方，在臨近表的時刻，在立法會周邊加強執法。該會也支持團體會
員於明日去立法會，表達自己對於支持政改方案通過的意願。蔡毅相信無論政改表結果如
何，中央都會一如既往支持香港各方面的發展，但他同時也認為，反對派的一些激進做法，如
焚燒基本法、支持「港獨」等行為，一定會在很大程度上影響香港未來的發展，其中包括香港
與中央政府的溝通，並會影響香港市民的長遠整體利益。

莊哲猛：「4·22」普選方案是民主進步方案
常務副理事長莊哲猛強調，三次民調共9,401人的意見和絕大部分的團體所作的民調相同，

絕大多數市民希望普選方案可以通過，在2017年可以普選行政長官。他在此呼籲所有立法會
議員履行為民服務的職責，支持通過政改，此外不要妄想香港市民相信一些完全偏離事實的民
調，因為全港市民都清楚看到「4．22」普選方案確實是民主進步的方案。

王文漢：達至全民普選將是重大飛躍
王文漢表示，通過聯會和各屬會反饋回來的意見，絕大多數市民都支持政改方案的通過，在

經過該會三次民意調查之後結果也確實如此。他希望反對派放下強硬固執的態度，在影響香港
前途的關鍵時刻，按照民意辦事，履行自己的責任，投下神聖的一票。他同時認為，特首選舉
如果從選舉委員會選舉達至全民普選，是香港政制史上的重大飛躍，沒有理由認為「4．22」
普選方案是倒退。

林耀文：500萬選民普選權利不應被剝奪
社會事務委員會主任林耀文表示，三次民調中除第一次有逾六成市民希望達成政改通過之
外，之後兩次支持政改革方案的市民都達到七成。這樣的結果也與該會的取態一致，均希望
「4．22」政改方案可以獲得通過。他同時認為，香港是一個法治社會，不希望見到有人用暴
力去威脅泛民議員投下反對票。他呼籲「泛民」議員，遵循大部分市民的意願，改變自己的決
定，不應該剝奪500萬合資格選民的普選權利。林耀文認為，從整個回歸之後香港政制發展的
過程可以看到，確實是按照基本法循序漸進逐步發展。他也希望「泛民」議員採取負責任的態
度，憑良心行使自己作為議員的投票權。

戴鴻瑜：絕大多數市民支持政改通過
總幹事戴鴻瑜表示，相對於九龍、新界地區團體所作的民意調查，港島區支持政改通過的
比例更高一些。同時在進行街頭問卷調查期間，也有不少市民前來表達自己的訴求，大家均
不希望再有「佔中」這樣的事件出現，也都支持循序漸進實現普選。他透露，該會三次所作
的民意調查均採取隨機的方式，其中約三成採用電話訪問形式進行。對於立法會審議表期
間該會會否採取支持行動，他表示，他們支持各屬會遵循自願的原則表達自己對於通過政改
方案的支持。同時，該會也將於今日將民調結果遞交政制及內地事務局，讓政府了解到來自
市民的聲音。

港島聯發佈第三期政改民調結果
逾七成市民認同「4·22」普選方案

在政改方案提交立法會審議表前夕，香港島各界聯合會於昨
日下午在上環會所舉行「2017行政長官選舉辦法問卷調查（第
三期）發佈會」。港島聯今次通過電話和問卷形式，訪問逾
3,000位市民，其中逾七成認同特區政府提出的「4·22」普選方
案，支持普選辦法應該按照基本法及人大常委會「8·31」決
定，並且認為立法會議員應該按照主流民意，為政改方案投下
贊成票。港島聯理事長蔡毅，常務副理事長莊哲猛、王文漢、
林懷榮，副理事長朱浴龍，社會事務委員會主任林耀文及總幹
事戴鴻瑜等出席發佈會。


